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Concessionária inicia instalação
de novas passarelas em Paraíso

Audiência Pública em Paraíso debaterá
corte de verba da Assistência Social

Irmãs são vítimas
de estelionato no
golpe da 'troca de
cartão' do banco

Proprietário de residência
teme nova queda de muro

e pede providências
a prefeitura

Feriado prejudica o avanço da economia
e aumenta o desemprego, afirma ACISSP

Preço dos combustíveis em 10 dias
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A CONSTITUIÇÃO NÃO TEM CULPAFURNAS
Durante a semana foi lançada oficialmente na Câmara
dos Deputados, em Brasília, a Frente Parlamentar Mista
em Defesa de Furnas (FPMDF). O evento marca o
cumprimento ao requerimento feito pela Associação dos
Empregados de Furnas (ASEF), entidade com mais de
35 anos de atuação em defesa da estatal. Um documento
foi lançado e tem a assinatura de 244 parlamentares da
atual legislatura e outros 16 ex-deputados. O grupo
promete atuar contra a privatização da subsidiária da
Eletrobras. Uma das mais importantes empresas do setor
elétrico do país, Furnas está presente em 15 estados
da federação e no Distrito Federal, e é responsável pela
energia em 63% dos lares brasileiros e por 81% do PIB
nacional.

ADESÕES
O deputado federal Carlos Melles foi um dos
parlamentares que aderiu ao movimento e assinou o
documento. Ele disse através das redes sociais que com
responsabilidade e coerência está junto com mineiros e
brasileiros, além dos servidores de Furnas para uma
discussão técnica e política, clara e transparente para
defender a não privatização de Furnas. A partir do seu
lançamento, poderão engajar-se à Frente Parlamentar
Mista em Defesa de Furnas, tanto ex-parlamentares que
se interessem pelos objetivos do movimento, quanto
membros de outras Frentes Parlamentares em Defesa
de Furnas, oriundas de Assembleias Legislativas
Estaduais e Câmaras de Vereadores Municipais de
qualquer parte do país.

APLAUSOS
O deputado Antonio Carlos Arantes faz pedido de moção
de aplauso aos diretores das escolas especiais Mariana
Marques, em São Sebastião do Paraíso e para a Escola
Estadual de Educação Especial Padre Paschoal Berardo,
de Monte Santo de Minas. A mesma distinção foi
solicitada pelo parlamentar para o vereador Paulo
Rubens pela luta na defesa da escola e das pessoas
com deficiência. Comissão de deputados da Assembleia
de Minas esteve no início da semana acompanhando de
perto a situação destas instituições em ambos os
municípios.

LAMENTO
Arantes ainda lamentou os estragos acontecidos na
APAE de Paraíso devido às fortes chuvas no município,
ocorridas na segunda-feira, poucas horas depois dos
deputados deixarem o recinto. Não bastassem os
problemas decorrentes como a falta de repasses
governamentais, a situação da sede da associação foi
fortemente atingida pelo temporal que caiu na cidade. O
deputado enfatiza que as intempéries são aceitáveis, mas
que cada um deve fazer a sua parte. Enfim desabafou
dizendo que pior do que as intempéries são as ações
mal feitas de um governo que não pensa nos excluídos.

MISTÉRIO
A princípio, ninguém sabia de onde e de quem partiu a
proposta para uma reunião na última quarta-feira, à tarde,
em uma das salas da Câmara Municipal, a portas
fechadas e trancadas. Do encontro estavam presentes
os vereadores, o prefeito Walker Américo Oliveira e a
vice-prefeita, Dilma Oliveira. Ao que tudo indica, como
na segunda não houve reunião, aproveitaram a
oportunidade para realizar uma “sessão extra”,
possivelmente para aparar as arestas e nivelar
informações entre os poderes Executivo e Legislativo.

ORIGEM
Por fim, ainda na tarde de sexta-feira, surgiu informação
de que foi o prefeito Walkinho quem teria solicitado a
reunião. A intermediação ocorreu pelas mãos dos
vereadores Serginho e Vinício Scarano. Também houve
a confirmação de que um dos assuntos em pauta era
um pedido de antecipação de repasse verba do
Executivo. Fala-se que até havia uma lista com
assinaturas de vereadores e seria a maioria favorável
ao repasse, mas pelo jeito, não houve consenso. Tratou-
se ainda da necessidade do chefe do Executivo escolher
um vereador líder, até aqui indefinido. Pode ser que se
tenha um nome nos próximos dias.

PAUTA
Embora não tenha sido divulgada nenhuma informação
oficial sobre a reunião, pelo que foi apurado e neste meio
há muitas informações desencontradas, o autor do
pedido para o encontro entre as lideranças locais foi o
vereador Vinício Scarano. Ele e o vereador Serginho na
última sessão fizeram pronunciamentos defenderam a
união de forças em prol do desenvolvimento da cidade,
apelando para que os interesses pessoais fossem
deixados de lado. Segundo consta, extraoficialmente a
pauta seria um repasse a mais da Câmara, para ajudar
a prefeitura pagar os salários do funcionalismo.

AUSENTE
Ainda da referida reunião, vale destacar que o único
vereador ausente teria sido o Paulo César de Souza, o
Tatuzinho. Na verdade o vereador não tem participado
das reuniões prévias de pauta realizadas na casa antes
das Sessões Ordinárias.

FERIADO
Um assunto que possivelmente será tratado na sessão
da Câmara, nesta segunda-feira, é sobre o Dia Nacional
da Consciência Negra, comemorado no dia 20 deste mês.
Em Paraíso é feriado municipal facultativo, e aí está o
xis da questão. Comerciantes ponderaram que os
seguidos feriados em novembro, irá lhes ocasionar
prejuízos. Esta preocupação de associados da ACISSP
foi externada pelo presidente da entidade à Câmara. Ailton
Sillos ressalta que dos 823 municípios mineiros, apenas
10 guardam o feriado. O fechamento do comércio
paraisense conforme lembra Sillos, acaba motivando a
ida de consumidores para cidades vizinhas, dentre elas
Ribeirão Preto, o que significa evasão de divisas.

NÃO OBRIGATÓRIO
Informação obtida por esta coluna é que até na tarde de
sexta-feira (3/11) pelo menos sete vereadores tinham
concordado em colocar o assunto em pauta na sessão
de segunda, para discussão, admitindo-se que o feriado
municipal seja mantido, mas sem obrigatoriedade do
comércio ficar com portas fechadas.

REPASSE
O Governo de Minas finalmente colocou em dia para os
Municípios o repasse do ICMS referente ao dia 17 de
outubro. Isto depois de 10 dias em atraso, com grande
prejuízo aos cofres das prefeituras.  No dia 27 de outubro,
o governo de Minas complementou o restante do
pagamento, mas ainda falta o repasse dos juros e da
correção monetária sobre o valor pago. O ICMS cota-
parte dos municípios tinha o total de R$ 338.006.383,51.
Já o Fundeb cota-parte dos municípios referente ao dia
17/10/2017, também com valor de R$ 338.006.383,51,
ainda não foi quitado. Com isso, foi depositado apenas
o valor de R$ 120.341.842,57 milhões, ou seja, 35,60%
de um total de R$ 338.006.383,51, ficando ainda
pendente no repasse do Fundeb R$ 217.664.540,94.
Os municípios ainda aguardam os 64,40% restantes.

Manoel Hygino 

Pesquisa em 18 países da América Latina revelou que os
brasileiros são os mais insatisfeitos com a democracia. So-
mente 13% estão “muito satisfeitos” e “satisfeitos”, pelo le-
vantamento anual da Latinobarômetro. Significa que o índice
ficou abaixo da média da região, que é de 30%. Os mais
contentes com sua democracia são Uruguai, Nicarágua,
Equador, Costa Rica e Argentina. Segundo a socióloga chile-
na Marta Lagos, diretora da ONG que fez o levantamento, “o
desencanto dos brasileiros com a democracia é antigo, mas
a avaliação está especialmente pior agora”.

O brasileiro está atento mais do que nunca ao que acon-
tece, atualizado, em termos gerais, aos fatos, com ouvidos
ligados às rádios e os assistentes de televisão com olhos
grudados nas telas. Mesmo não entendendo tudo, nem po-
deria ser de outra maneira, o cidadão forma opinião e discu-
te, curioso de saber porque a Constituição é tão objeto das
discussões. 

Patrus Ananias, deputado federal, ex-ministro, mineiro de
Bocaiúva, professor da PUC-MG, descreve: “a Constituição
de 1988 abre perspectivas ao processo de emancipação eco-
nômica e social do Brasil. Suas boas diretrizes encontraram
guarida na política externa articulada com as políticas soci-
ais”.

Almir Pazzianotto Pinto, advogado, ex-ministro do Traba-
lho e ex-presidente do Tribunal Superior do Trabalho, a res-
peito se posicionou, em 2014, em artigo no “Correio
Brasiliense”: “estamos na oitava Constituição – a sétima do
período republicano. O número elevado de emendas revela
que a redação original deixou a desejar. Somam 83 as altera-

ções introduzidas desde 1993. Os membros da Assembleia
Nacional Constituinte se decidiram por texto analítico, minu-
cioso, prolixo, recheado de dispositivos dependentes de re-
gulamentação. Recusaram o sucinto modelo americano, cuja
lei fundamental data da declaração da Independência, em
1787”. 

Observa Pazzianoto ainda que, submetida duramente à
prova, a Constituição Coragem, como a denominou Ulysses
Guimarães, encontrou forças para resistir e se consolidar, o
que não conseguiram as antecessoras de 1891, 1934, 1946
e 1967, “abatidas após acidentada existência”. 

Para Joaquim Barbosa, mineiro de Paracatu, ex-presiden-
te do Supremo Tribunal federal, “somos o único caso de de-
mocracia no mundo em que condenados por corrupção le-
gislam contra os juízes que os condenaram. Somos o único
caso de democracia no mundo em que as decisões do STF
podem ser modificadas por condenados. Somos a única de-
mocracia do mundo em que os deputados, após condena-
dos, assumem cargos e enfrentam o Judiciário”.

Para o advogado paulista, porém, a situação não é tão
grave: “A imprensa é livre, os Três Poderes operam em har-
monia e com independência, não há preso político, inexistem
restrições ao direito de ir e vir, ninguém é obrigado a fazer ou
deixar de fazer senão em virtude da lei, respeita-se o exercí-
cio da greve, os sindicatos estão a salvo de intervenção go-
vernamental. Em resumo, o Brasil se encontra sob o estado
Democrático de Direito”. Recorda que Norberto Bobbio, du-
rante uma das habituais crises políticas na Itália, escreveu
artigo com o título: “A Constituição não tem culpa”. O mes-
mo, ou quase, se poderia dizer aqui.

(Hoje em Dia 03/11/17)
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LICENCIAMENTO AMBIENTAL
SIMPLIFICADO

Apla Industria e Comércio de Reciclados Ltda, por
determinação do Conselho Estadual de Política
Ambiental - COPAM, torna público que solici-
tou, através do Processo nº 06021/2006, LP+LI+LO
(Licenciamento Ambiental Simplifica-do), para
Reciclagem de embalagens de agro-tóxicos- classe
3 em São Sebastião do Paraíso.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 103/2017, Presencial, Processo n.º 2215/
2017, Registro de Preços n.º 057/2017, Tipo MENOR PREÇO, SOB O
CRITERIO DE JULGAMENTO MENOR  PERCENTUAL ADCIONAL
SOBRE A COLUNA DE PREÇOS MAIS COMUM DO BOLETIM
INFORMATIVO DIARIO DO CEASA-MG UNIDADE GRANDE B.H
Objeto:  contratação de pessoa jurídica para o fornecimento parcelado de
diversos produtos hortifrutigranjeiro, destinados a manutenção das atividades
da Merenda Escolar, Cantina Municipal e Centro de Apoio Psico-social
deste município, pelo período de 12 (doze) meses, sendo que esta será
exclusiva para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 22 de novembro de
2017, às 09:00 horas.  O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.
gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às
11:00 e das 13:00  as 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de novembro de 2017.
RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro(a).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 109/2017, Presencial, Processo n.º 2327/
2017 , Registro de Preços n.º 059/2017, Tipo MENOR VALOR POR ITEM.
Objeto: registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de pessoa jurídica, destinada ao fornecimento de gás liquefeito
13kg e 45 kg e botijões, com entrega parcelada, pelo período de 12 meses
sendo que esta terá itens exclusivos para Me EPP e MEI, item em cota
reservada para as mesmas e Item de livre participação. A abertura será dia
23 de novembro de 2017, às 09:00 horas.  O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Rua Mariana Amaral, n.º 30, Lagoinha,  nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 07:00 às 13:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de novembro de 2017.
RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro(a).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 111/2017, Processo nº 02358/
2017, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Aquisição de Uniformes
(bermuda, camisa, camiseta, saia e quepe) destinados ao projeto
“Guarda Mirim eu sou a mudança”, sendo com entrega imediata e
participação exclusiva de ME e EPP. A abertura será dia 21 de Novembro
de 2017, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 08:00 às 11:00 e das
13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 31 de Outubro de 2017. RODRIGO AUGUSTO
DE OLIVEIRA – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 067/2017, Tipo Menor Preço
por unitário. Objeto: “Aquisição de serviços de cobertura de telhado
em estrutura metálica para a Creche Orlando Soares do Município
de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia  17 de Novembro de 2017,
às 08:30 horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 01 de Novembro
de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

São Francisco
de Assis

Seu nome verdadeiro era Giovanni di Pietro di
Bernadone e nasceu na pequena cidade de Assis, na Itá-
lia, no dia 5 de julho de 1182. Há muitas especulações
sobre a razão porque era chamado de Francisco
(Francesco em italiano). Parece que seu pai, um rico co-
merciante de tecidos chamado Pietro di Bernadone, o
chamava assim porque gostava muito da França, país que
sempre visitava por razões comerciais.

Francesco teve infância e juventude de jovem rico e
alegre. Gostava muito de cantar, usar roupas extravagan-
tes e namorar, sendo muito querido na cidade.

Seu pai era um homem de pouca cultura e dedicado
ao comércio, e seu maior sonho era ver o filho seguindo
seus passos. Sua mãe, que se chamava Da. Pica
Bourlemont, era uma mulher muito fina, de origem france-
sa, pendores artísticos e grande religiosidade.

A vida de Francesco, que era a de um jovem normal e
comum, tomou rumos mais profundos e brilhantes a partir
dos 22 anos, época em que teve um período febril de
vários meses, como consequência de uma doença des-
conhecida. Ele tinha frequentes pesadelos nos quais o
anjo da morte lhe perguntava:

–  Que fizeste de tua vida? – E ele olhava para trás e
só via festas, bailes, coisas de moço. Então pedia à morte
mais um tempo, mas ela se aproximava com sua foice...

Quando finalmente sarou, mudou completamente de
vida. É famosa a cena em que seu pai, a fim de fazê-lo
voltar para casa e para a vida normal, acusa-o publica-
mente de utilizar seus bens para ajudar as pessoas po-
bres. Francesco tira toda a sua roupa e a coloca aos pés
do pai, como se dissesse: tome o que é seu. Sai, então,
completamente nu. O bispo, que assistia a cena, o cobre
com sua capa.

A partir dessa época passou a usar apenas uma túni-
ca de tecido grosso e andar de pés descalços ou sandá-
lias grosseiras. A maior parte de seu tempo dedicava-se a
cuidar dos leprosos, que nesse tempo eram forçados a
viver segregados em vales e cavernas.

São Francisco era muito humilde e muito doce, tão doce
que as aves pousavam em seus ombros e os animais não
o temiam. Costumava até pregar para os peixes!

Faleceu em Assis no dia 3 de outubro de 1226.
Um livro muito interessante sobre sua pessoa chama-

se “O Pobre de Deus”, e foi escrito por Nikos Kazantzakis,
o mesmo autor de “Zorba, o Grego”, obra que deu origem
ao filme com o mesmo nome, o qual fez muito sucesso
décadas atrás.
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Há pouco mais de um ano
o “JS” publicou matéria men-
cionando a queda de parte do
muro do Cemitério da Sauda-
de, onde faz divisa com uma
edificação residencial frente
para rua Professor Correia Pin-
to, no Jardim Canadá.

O proprietário da referida
edificação, à época, receoso

com a fragilidade da estrutura
do muro vizinho, mandou
construir muro de arrimo, con-
creto bem reforçado, para evi-
tar a queda que poderia causar
acidente com proporções
irreparáveis.

Acontece que durante os
trabalhos dos pedreiros na
construção do muro de arrimo
foi afetada a estrutura do ali-
cerce do muro já existente, pro-

Proprietário de residência teme nova queda
de muro e pede providências a prefeitura

vocando a queda, nos arredo-
res onde fica o necrotério. No
local somente resta uma peque-
na área para construir novos
túmulos.

A administração municipal
à época exigiu que o proprietá-
rio do imóvel reconstruísse o
muro que desabou, o que foi
acatado pelo proprietário, ali-
ás, muro bem feito, reforçado
para proporcionar segurança

para ambas as partes, área do
cemitério e residência.

Devido ao temporal ocorri-
do no dia 30 de outubro, onde
o vendaval chegou a 106 qui-
lômetros por hora, naquele es-
paço onde reconstruído o muro
de arrimo virou verdadeira re-
presa. Felizmente não aconte-
ceu nova queda, de vez que foi
refeito com criterioso reforço
na base de concreto.

O proprietário da edificação
residencial está receoso que
com o período chuvoso possa
ocorrer a perda de tudo quando
foi refeito, conforme disse, a um
custo que chegou a R$ 30 mil.

O “JS” foi ao local para ve-
rificar e constatou, conforme
fotos, que o muro resistiu à re-
cente tempestade, porque de
fato foi bem construído. Por
outro lado, constatamos tam-

bém que a Secretaria de Obras
da Prefeitura provisoriamente
mandou fazer uma valeta, pas-
sagem de água pluvial para que
corra na referida canaleta até
enorme boca de lobo e desa-
guar para dentro da rua Pro-
fessor Correia Pinto. A valeta
evita provisoriamente o acú-
mulo e represamento da água
de chuvas, até que seja soluci-
onado de vez o problema.

Por João Oliveira

Em São Sebastião do Pa-
raíso contece nesta segun-
da-feira (6/11), audiência pu-
blica em defesa do Sistema
Único de Assistência Social
(SUAS), diante da proposta
orçamentária para o ano de
2018, lançada pelo Ministé-
rio do Planejamento e aca-
tada pelo Ministério do De-
senvolvimento Social. O en-
contro acontece no Teatro

Audiência Pública em Paraíso debaterá
corte de verba da Assistência Social

Municipal Sebastião Furlan, a
partir das 13h e deve reunir
representantes de pelo menos
34 municípios.

O corte desse orçamento
previsto para 2018 pelo gover-
no federal para a assistência
social deve ameaçar seria-
mente a viabilidade desse tipo
de trabalho nos municípios
brasileiros. Segundo informa-
ções, o Ministério do Planeja-
mento já havia limitado em R$

900 milhões os recursos para
a assistência social em todo o
Brasil, mas, segundo o
Colegiado Nacional de
Gestores Municipais de Assis-
tência Social (Congemas), o
valor lançado para o Fundo
Nacional de Assistência Social
é ainda menor: R$ 78 milhões.

De acordo com represen-
tante do movimento que deve
acontecer na segunda sobre o
corte dessa verba para o

SUAS, isso irá inviabilizar os
trabalhos que vêm sendo de-
senvolvidos pelas Assistênci-
as Sociais e os impactos para
a população será sem prece-
dentes. A Câmara Técnica de
Assistência Social avalia que
a medida tomada pelo gover-
no, além de inviabilizar, pode
até mesmo vir a extinguir a
execução dos serviços, bene-
fícios, programas e projetos
garantidos pela Lei Orgânica

da Assistência Social, tornan-
do-se impossível o cumpri-
mento do Plano Municipal de
Assistência Social.

A audiência será promovi-
da pela Câmara Técnica de
Assistência Social do Sudoes-
te Mineiro com o apoio da Se-
cretaria de Trabalho e Desen-
volvimento Social, da Prefei-
tura e da Secretaria de De-
senvolvimento Social de São
Sebastião do Paraíso e da As-

sociação dos Municípios da
Microrregião do Médio Rio
Grade. Pelo menos 34 mu-
nicípios devem participar do
debate; lideranças políticas
também foram convidadas a
participara do diálogo.

LOCAL
A audiência pública

acontece no Teatro Munici-
pal Sebastião Furlan, à Pra-
ça dos Imigrantes, nº 100,
entre as 13 e 17h.
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SERGIO MAGALHÃES

É nas vezes em que não dispõe do
melhor carro que um piloto se mostra o
quanto é grande. Para quem viu Ayrton
Senna correr é fácil lembrar os títulos que
ele conquistou em 1988, 90 e 91, mas o
seu melhor ano na Fórmula 1 nem de
longe foram os que venceu, e sim o que
mais sofreu com um carro que tinha
enorme déficit de potência em relação à
Williams-Renault, de Alain Prost, e até
da Benetton-Ford de Michael Schuma-
cher. E Senna fez mágica com aquela
McLaren-Ford, capenga, de 1993. Ven-
ceu cinco corridas e terminou vice-cam-
peão no ano do tetra de Prost.

Lewis Hamilton chegou ao tetracam-
peonato, domingo passado, no México.
Igualou os feitos de Prost e do rival,
Sebastian Vettel. Atrás deles apenas
Schumacher com 7, e o lendário Juan
Manuel Fangio com 5 títulos.

Mas o que faz Hamilton ser tão espe-
cial como está sendo em 2017? O fato
de não ter o melhor carro. Ainda que pos-
sa ter parecido fácil vencer o campeo-
nato com duas corridas de antecipação,
o W08 Hybrid, da Mercedes esteve lon-
ge de ser o carro dominante como foi
nos três últimos anos quando a equipe
não teve adversários e os títulos foram
decididos em casa, entre o próprio Ha-
milton e o aposentado Nico Rosberg.

O modelo deste ano é tão manhoso
às condições climáticas, de temperatu-
ras do asfalto, e de adaptação aos com-
postos de pneus mais macios da Pirelli,
em especial os ultramacios, que rece-
beu o apelido de “diva”. E domar a diva
foi preciso muito trabalho, suor, e acima
de tudo talento, característica que ficou
ainda mais evidente neste inglês de 32
anos, que amadureceu de tal modo que
dificilmente comete erros.

Hamilton só foi assumir a liderança
do Mundial pela primeira vez no GP da
Itália, 13ª etapa de um total de 20. Vettel
dominou a tabela de classificação des-
de a primeira corrida do ano, mas a par-

Lewis e sua “diva”

tir de Monza a Ferrari entrou em colap-
so. Primeiro com a infeliz largada de
Vettel, em Cingapura, onde se
autoeliminou com Verstappen e Kimi
Raikkonen de uma corria onde fatalmen-
te retomaria a liderança do campeona-
to, e depois nas quebras da Malásia e
do Japão, abrindo caminho para a arran-
cada de Hamilton que não desperdiçou
as chances que apareceram.

Até aqui Hamilton venceu 9 corridas e
fez 11 pole positions com um carro difícil
de domar. Isso por si só já dá parâmetros
para que sua capacidade como piloto seja
visto com outros olhos. Afinal, não se che-
ga por acaso a números impressionan-
tes com quatro títulos, 62 vitórias, 72 pole
positions e com uma carreira que pode
ainda levá-lo a mais longe.

Seguramente Lewis Carl Davidson
Hamilton, filho de um operário que tra-
balhou em dois empregos na Inglaterra
para bancar as primeiras aceleradas do
garoto de 13 anos, no kart, está entre os
melhores pilotos de todos os tempos da
Fórmula 1.

A Fórmula 1 tem agora dois tetra-cam-
peões em atividade, e o primeiro encon-
tro deles nesta condição será em
Interlagos, no GP do Brasil, no próximo
final de semana. Acompanhe a cobertu-
ra no site do Jornal do Sudoeste.

Pode ter parecido fácil, mas Lewis Hamilton
teve muito trabalho para domar a ‘diva’

Steven Tee / LAT Images

I Torneio de Xadrez da LIDARP
por Gérson Peres Batista

Na manhã e tarde deste sábado (4/11) o
Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso
– CXSSP recebe o I Torneio de Xadrez entre
Cidades da LIDARP.

A competição será disputada por equipes,
nos naipes masculino e feminino, com limite
de até 14 anos de idade.

A coordenação é do professor Dwlyan
Santos.

Serão distribuídos troféus e medalhas.

PARANÁ
O GM Evandro Barbosa terminou invicto

o I Aberto do Brasil de Ponta Grossa, no
Paraná.

O enxadrista paraisense venceu as três
primeiras rodadas e empatou as quatro
últimas.

O Aberto do Brasil contou pontos para os
rankings nacional e internacional, além de
distribuir R$ 30 mil em prêmios aos primeiros
colocados.

Ao todo 99 jogadores se inscreveram na
prova.

ITAÚNA
A Federação Mineira de Xadrez promoveu

nos dias 30 e 31 de outubro em Itaúna mais
um curso de capacitação de professores.

O projeto conta com o apoio da empresa
ArcelorMittal, através de Lei de Incentivo ao
Esporte do Governo de Minas.

O curso aconteceu na Secretaria Municipal
de Educação, tendo como capacitador o
professor paraisense Gérson Peres.

CXSSP
A Etapa 43 do Circuito Blitz do CXSSP foi

disputada na tarde de sábado (28/10) entre 20
participantes.

O mestre nacional Gérson Peres venceu
convincentemente, com 100% de
aproveitamento, a 7 rodadas da competição!

Em segundo lugar ficou o MN Jair
Domingues e em terceiro Thales Leão, ambos
com 5 pontos.

As partidas jogadas na mesa 1 tiveram
transmissão ao vivo pela Fanpage do CXSSP.

Fonte: www.cxssp.com.br

PARTIDA
Brancas: GM Evandro Barbosa (Elo 2517)
Pretas: MN Ivan Mesquita (Elo 2242)
I Aberto do Brasil de Ponta Grossa/PR
Rodada 3 – 27/10/2017
1.e4 c5 2.Cf3 Cc6 3.Bb5 Cf6 4.Bxc6 dxc6

5.d3 Bg4 6.h3 Bh5 7.Bf4 Cd7 8.g4 Bg6 9.Cc3
f6 10.e5 fxe5 11.Cxe5 Cxe5 12.Bxe5 e6
13.De2 b5 14.0-0-0 Dd7 15.Rb1 h5 16.The1
hxg4 17.hxg4 0-0-0 18.Bg3 Rb7 19.Dxe6

CXSSP

Dxe6 20.Txe6 Bf7 21.Tee1 c4 22.d4 b4
23.Ce4 Bd5 24.Te3 a5 25.Tde1 Th6 26.c3
Rb6 27.Cd2 c5 28.Be5 Rb5 29.Ce4 Te8
30.Cxc5 Bxc5 31.dxc5 g6 32.Td1 Th1
33.Txh1 Bxh1 34.Rc2 Bc6 35.Bc7 Txe3
36.fxe3 Be4+ 37.Rd2 b3 38.a3 a4 39.Bd6 Bf3
40.g5 Rc6 41.Re1 Rd5 42.Rf2 Be4 43.Rg3
Bd3 44.Rf4 Bc2 45.Bf8 Bf5 46.c6 Rxc6
47.Re5 Bc2 48.e4 Rd7 49.Rd5 Bd3 50.e5 Re8
51.Bc5 Rf7 52.e6+ Re8 53.Bd4 Bf5 54.Bf6
Bg4 55.e7 Be6+ 56.Rc5 Bd7 57.Rxc4 Rf7
58.Rd5 Re8 59.Rd6 Bb5 60.Rc5 Bd7 61.c4
Bc8 62.Rd6 Bg4 63.c5 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na

edição do dia 27/10 do JS é: 1.Dxh7+ Rxh7
2.Th5+ Rg7 3.Bh6+ Rh7 4.Bf8++

ESTUDO
No diagrama desta coluna as pretas jogam

e ganham. Tente resolver e confira a resposta
na edição de 11/11.

Prof. Dwlyan Santos coordena o I Torneio
de Xadrez entre Cidades da LIDARP

Os resultados da última ro-
dada da Taça Paraíso após os
jogos realizados no dia 29 de
outubro serviram para embolar
ainda mais a disputa do campeo-
nato. A classificação ficou mais
equilibrada ainda após a elimina-
ção da equipe do Tapir onde os
pontos dos jogos disputados por
esta equipe foram zerados. Na
Segunda Divisão o Juventude é
o líder absoluto na Chave B, com
12 pontos enquanto que o Bar
do Zé 38 lidera a chave A com 7
pontos.

Nove partidas foram realiza-
das no último final de semana pela

Taça Paraíso segue embolada na série A
e dois times lideram na Segunda Divisão

Taça Paraíso tem mais uma rodada neste
domingo, na Primeira e Segunda Divisão

quarta rodada da Taça Paraíso. No
estádio Dr. Joaquim Ferreira Gon-
çalves, 1º de Maio, às 10 horas, o
Mocoquinha venceu o Olhos
D’água por 1 a 0. Às 17 horas, o
Operário Esporte Clube foi sur-
preendido em casa e perdeu para
o Santa Cruz por 3 a 1.

A partida entre Cruzeirinho e
Tapir que deveria ocorrer  as 15
horas no Estádio 1º de Maio não
foi realizado em função do não
comparecimento do time visitan-
te. A comissão organizadora reu-
niu-se no início da semana e apli-
cou penalidade conforme deter-
mina o regulamento da Taça Pa-

raíso. Confira detalhes da nota
oficial divulgada pela AFAP (As-
sociação de Futebol Amador
Paraisense) logo abaixo.

No Estádio Tuim Cantieri,
outra surpresa ocorreu logo pela
manhã na partida entre a Praça
de Esportes e o Serrado. Os visi-
tantes não tomaram conhecimen-
to dos anfitriões e aplicaram a
goleada por 4 a 1. No jogo das 15
horas o Itamarati venceu o Para-
íso dos Tratores por 2 a 1 e às 17
horas, Termópolis e Barreirinho
ficaram no empate por 1 a 1.

SÉRIE B
Pela Segunda Divisão da

Taça Paraíso foram disputadas
mais quatro partidas com o Ju-
ventude confirmando até aqui o
seu favoritismo ao título. No do-
mingo (29/10), no Campo de
Termópolis, às 15 horas, a equi-
pe Luiz Tonin goleou o TG 04/
025 por 4 a 0. Às 15 horas, o
União também venceu o Jardim
Diamantina, sem dificuldades por
4 a 1. Já no Estádio Irmãos Capat-
ti, o campão, Guardinha recebeu
o Maria Italiana e perdeu por 2 a
0. Fechando a rodada o Juventu-
de fez 2 a 0 no Tiradentes.

Com isso o Bar Zé 38 é o líder
do grupo 1 da segundona com 7
pontos ganhos. Em seguida apa-
recem Vila Davla, Luiz Tonin e
Morro Vermelho com 6 e Águas
Quentes, com 4. Tiro de Guerra e
Santa Fé ainda não pontuaram.

No grupo 2 , o Juventude é o
líder máximo com quatro vitórias
em quatro jogos disputados so-
mando 12 pontos. Na sequência
aparecem União e Maria Italiana
com 6 pontos cada, enquanto
que Jardim Diamantina tem 3.
Tiradentes (São Tomás de Aqui-
no) e Mambrini têm um ponto
cada, e Guardinha segura a lan-
terna com zero ponto.

NOTA OFICIAL
Através de boletim a AFAP

(Associação de Futebol Amador
Paraisense) comunicou nesta
semana em nota oficial a elimina-
ção do campeonato da equipe do
Tapir, de Itamogi. O time não
compareceu no último domingo

para a partida contra o Cruzeiri-
nho. Com isso como punição o
time ficará suspenso e não po-
derá participar da competição
nem mesmo na série B por dois
anos.

Da mesma forma também fo-
ram suspensos por um ano dos
campeonatos organizados pela
AFAP os atletas do Tapir que não
compareceram ao campo de jogo.
Na lista divulgada pela entidade
constam os jogadores: Sérgio
Antônio Fornazieri, Clésio Do-
nizete Barbosa, Ivan Silva Bar-
bosa, Marcel Aparecido Silva,
Rafael Henrique Silva, Anderson
Justo dos Anjos, Vinícios Izaias
Rosa Silva, Edson Rosa Cipriano,
Wagner Fernandes Marques,

Arquivo

Eduardo Santos, Willian Rodri-
gues Silva, Vilson Edgar de Mo-
rais Souza, João Lucas Batista
de Souza, Leonilton Donizete de
Lima, Bruno Gabriel de Paula,
Matheus Henrique Silva Amaral
e o técnico Ismael Aparecido
Silva.

Ainda de acordo com a orga-
nização da Taça Paraíso, confor-
me regulamento, com fundamen-
to no artigo 20º, parágrafo A, que
devido a exclusão da equipe do
Tapir todos os resultados de
seus jogos se tornam nulos, ou
seja, os pontos serão zerados. Da
mesma forma não serão compu-
tados cartões, gols pró e contra
nos confrontos que a equipe dis-
putou na competição.
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A Concessionária AB Nas-
centes das Gerais iniciou nesta
semana a instalação de uma das
duas novas passarelas que se-
rão implantadas no trecho ur-
bano da BR-491, em São Se-
bastião do Paraíso. A medida
prevê o atendimento de reivin-
dicações dos moradores dos
bairros Cidade Industrial, Alto
Bela Vista, Jardim Alvorada, Jar-
dim Ipanema e Jardim Itamarati,
e imediações. No local já existe
uma passarela considerada in-
suficiente para atender o volu-
me de pedestres que transitam
na região.

Na quarta-feira, 1º de no-
vembro foram iniciados os tra-
balhos de fundação para que seja

Concessionária inicia instalação
de novas passarelas em Paraíso

instalada uma das duas novas
passarelas. A via dará acesso ao
outro lado da pista onde está
instalado o Terminal Rodoviá-
rio Angelo Scavazza e que faz
ligação com o centro além de
outros bairros e região da cida-
de. O trecho onde hoje é um
descampado é utilizado por
moradores, estudantes e traba-
lhadores que cruzam as pistas
diariamente, de um lado para
outro.

O anúncio das novas cons-
truções de passarela ocorreu em
maio deste ano quando o Go-
verno de Minas Gerais assinou
um termo aditivo nº 07 que au-
torizou a Concessionária AB
Nascentes das Gerais a iniciar

um conjunto de obras no com-
plexo viário formado pela MG-
050/BR-491/BR-265. Os traba-
lhos já foram iniciados em vári-
os trechos nos municípios de
Passos, Itaú de Minas, Capitó-
lio e Piumhi.

Quanto a Paraíso o anúncio
foi para a construção de duas
passarelas no km 0,50 e km 2
da BR-491. O primeiro trecho
abrange a região que dá acesso
ao bairro Cidade Industrial e a
Faculdade Calafiori, bem como
o Jardim Europa e o Parque In-
dustrial I. A segunda instalação
será na região entre o Terminal
Rodoviário e os bairros Ipane-
ma, Alvorada e Alto Bela Vista.
O Governo e nem a Concessio-

nária divulgaram o valor do in-
vestimento das obras em Para-
íso. Em 2011 a Concessionária
Nascentes das Gerais já havia
instalado uma passarela na re-
gião, mas a população não fi-
cou satisfeita reclamando que a
mesma ficou em local equivo-
cado. No trecho também já fo-
ram registrados vários aciden-
tes, alguns deles com vítimas
fatais. A situação foi minimizada
com a instalação da passarela e
ultimamente radares que obri-
gam os motoristas a reduzirem
a velocidade.  Em pelo menos
duas ocasiões moradores fize-
rem protestos e fecharam as
pistas para cobrar providências
das autoridades.

Foi aprovada pela Câmara
Municipal e sancionada a Lei
nº 4319/2016, que instituiu o
dia 20 de novembro como fe-
riado municipal em São Se-
bastião do Paraíso, em home-
nagem ao Dia da Consciência
Negra. A notícia chegou ao
conhecimento da população
mais amplamente apenas ago-
ra, trazendo alegria para alguns
e preocupação para outros.

Entre aqueles que gostam
de ficar em casa ou de passea-
rem, um terceiro feriado no
mês, e emendado com o final
de semana, é motivo de come-
moração, porém, para os ven-
dedores comissionados e em-
presários, a falta de fatura-
mento nos feriados e a queda

Feriado prejudica o avanço da economia
e aumenta o desemprego, afirma ACISSP

nas vendas nos dias de reces-
so, causam transtorno e um
enorme prejuízo.

O presidente da ACISSP,
Ailton Sillos, disse que "apenas
11, dos 853 municípios do Es-
tado de Minas Gerais, instituí-
ram a homenagem como feria-
do, e os demais que aderiram,
o fizeram como ponto faculta-
tivo, evitando proibir o funcio-
namento ou onerar as empre-
sas, que são as responsáveis
pela manutenção do município
e sobrevivência da nossa po-
pulação, que já vêm sofrendo,
o ano todo, com a escassez de
recursos, empregos e a retra-
ção da economia".

Ainda de acordo com Sillos,
"mês passado tivemos dois fe-

riados e, agora, em novembro,
véspera de final de ano, tere-
mos mais três, desse jeito, não
há comércio que consiga man-
ter as portas abertas. Pode ser
que muita gente vai nos criti-
car mesmo sendo beneficiada,
pois o trabalho da ACISSP con-
tribui para o desenvolvimento
social e econômico da comu-
nidade. Se não fizermos nada,
o empresariado sofrerá agora
e a população em seguida, com
o aumento da falta de emprego
e diminuição da concorrência,
que equilibra os preços dos pro-
dutos.

Nos últimos anos, centenas
de empresas e profissionais en-
cerraram as suas atividades em
São Sebastião do Paraíso, de-

sempregando, infelizmente,
milhares de pessoas, causando
o notável desequilí-brio social,
que vem nos assustando. É um
momento que exige cautela,
gestão e união".

A assessoria de comunica-
ção da ACISSP informou que
foi enviado ofício para os ve-
readores, solicitando-lhes que
analisem melhor os inevitáveis
prejuízos que o novo feriado
causará ao nosso atual e retra-
ído cenário econômico, no sen-
tido de alterarem a lei, substi-
tuindo o feriado por ponto fa-
cultativo, mantendo, dessa
maneira, a importante homena-
gem ao Dia da Consciência
Negra, sem prejudicar a comu-
nidade.

Medida visa evitar que pedestres atravessem a
pista ficando vulneráveis a ocorrência de acidentes

FOTOS: Paulo Maria

Obras de construção de novas passarelas estão
sendo realizadas próximo ao Terminal Rodoviário

A Intelli Paraíso jogou e
venceu a AA FIB, de Bauru,
por 5 a 2, na quarta-feira, 1º
de novembro. A partida
disputada na Arena João
Mambrini foi válida pela
quarta rodada da primeira fase
da Copa Paulista de Futsal.
Com o resultado a equipe de
Paraíso assegurou uma vaga
para a próxima etapa da
competição e definirá na
próxima semana se estará
classificada em terceiro ou
quarto lugar para participar do
play off decisivo.

O time grená precisava do
resultado positivo para definir
sua posição no campeonato e
não vacilou. Foi a segunda
vitória da equipe na com-
petição, já que a Intelli havia
passado por Hortolândia com
folga no marcador há cerca de
20 dias. Na disputa contra a
FIB Bauru os gols foram de
Paraíso foram assinalados por
Carlão, Well, Rafinha, Ser-
ginho e Rafão. Thiago Car-
doso, em duas oportunidades,
marcou para o time bauru-
ense.

Rafa Martins e Gleison
são os principais artilheiros da
Copa Paulista, com seis gols
cada. Em seguida aparecem
Butina, do São José e Serginho
da Intelli Paraíso que agora
tem cinco gols marcados. Na
sequência dois atletas dividem
o mesmo posto com quatro

Intelli Paraíso
goleia Bauru
e define vaga
em Campinas

gols assinalados sendo Juninho
(GR Barueri) e Tuiu (Yoka).
É justamente no saldo de gols
3 contra 1 que Paraíso está na
terceira colocação do Grupo
1.

Após a partida os jogado-
res comemoraram a classifi-
cação antecipada já que o time
somou sete pontos ganhos e
não pode mais ser alcançado
pelo Hortolândia e o próprio
Bauru, que até aqui estão com
sem pontuar. Os jogadores
ressaltaram a importância e o
apoio dos torcedores na Arena
Olímpica. "A torcida é parte
fundamental na evolução do
nosso time e agradeço em
nome de toda a equipe o apoio
que ela tem nos dado, no
próximo jogo vamos dar o
melhor para garantir mais uma
vitória para Paraíso" disse o
goleiro Velloso.

Depois da folga de quinta-
feira (2/11), os atletas voltaram
aos treinamentos na sexta-
feira e prosseguem a prepa-
ração na segunda e terça-
feira. A equipe deve seguir
viagem na quarta-feira, 8, pela
manhã para a Campinas. A
partida contra o Pulo do Gato
está marcada para as 20 ho-
ras, do mesmo dia no Ginásio
Rogê Ferreira. Taubaté e
Barueri definem quem será o
primeiro colocado do grupo,
partida que será disputada no
vale do Paraíba.

Gustavo Cezarino

Com a vitória no meio de semana Intelli Paraíso
garantiu vaga para o próxima fase da Copa Paulista

Sebastião Tadeu Ribeiro
Periodicamente o “JS” tem

efetuado pesquisa de preços de
combustíveis nos 19 postos de
revenda em São Sebastião do
Paraíso e no da Divisa, localiza-
do no município de Santo
Antonio da Alegria (SP), divisa
com o município paraisense.

Conforme a que foi realizada
nesta quinta-feira (2/11)
constatamos que os preços
sofreram alteração para cima,
comparando-se com a anterior,
feita em 09 de setembro. Por
exemplo, o litro da gasolina
mais barato, que custava R$
3,99 em 09 de setembro
passou a custar (2/11) R$ 4,09
– o litro de etanol que custava
R$ 2,69 foi para R$ 2,79 e o
diesel mais barato que era R$
3,15 passou a custar R$ 3,199.
Os preços mais baratos do litro
da gasolina e etanol nesta quinta
(2/11) foram encontrados no
Posto do Trevo, às margens da
rodovia MG 050, saída para
Itaú de Minas. O diesel mais
barato, no Posto JPS, avenida

Brasil, Parque São Judas Ta-
deu.

O valor mais caro cobrado
pelo litro de gasolina foi de R$
4,249 etanol R$ 2,949 e diesel
R$ 3,479. Outro detalhe
importante e que irá pesar no
bolso do consumidor é que em
São Sebastião do Paraíso não
se encontra mais gasolina
abaixo de R$ 4,00 o litro. Há
uma semana estava a R$ 3,99.
O mais barato passou para R$
4,09 no Posto do Trevo.

Vale a pena o consumidor
pesquisar preços porque há
uma diferença de R$ 0,15 no
litro da gasolina e do etanol, em
relação ao mais barato e mais
caro, e no diesel a diferença
chega a R$ 0,28 por litro,
diferença muito grande.

Detalhe e ser lembrado,
preocupante, é que em 10 dias
o preço de combustíveis nos
19 postos de revenda em São
Sebastião do Paraíso subiu três
vezes.

Veja tabela de pesquisa de
preços.

Preço dos combustíveis em 10 dias
subiu três vezes em Paraíso
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

Biblioteca expõe trabalho
de alunos da Escola Municipal

A Biblioteca Municipal
Professor Jorge da Silvei-
ra está  expondo maquetes
relacionadas ao Cemité-
rio Municipal de São To-
más de Aquino. Trabalho
realizado pelos alunos da
Escola Municipal Santo
Tomás de Aquino. Como
coordenadora do trabalho,
Maria Aparecida de Lima
Pereira. Os alunos do 4º
ano do Ensino Fundamen-
tal contaram também com
a preciosa orientação de

Antes de 1988 as creches
brasileiras possuíam caráter
assistencialista, pois integra-
vam a Assistência Social.
Após a Constituição de 1988
as creches passaram a inte-
grar o sistema  de ensino e têm
o nome de Centro Municipal
de Educação Infantil, univer-
salizando o direito de todas  as
crianças a terem acesso aos
CMEIs.

Integradas ao sistema edu-
cacional devem ser analisadas,
levando em consideração, os
princípios e os regramentos
próprios da Educação. Por
essa razão o calendário esco-

Creches no Sistema Educacional
lar do Centro Municipal de
Educação Infantil Ana Tonin
de Carvalho e também
Orlando Soares Vilas Boas,
são elaborados de acordo com
resolução da Secretaria Esta-
dual de Educação onde o total
de dias letivos são de 200.
Dentro deste calendário cons-
ta ainda dias para planejamen-
to, estudo e avaliação do tra-
balho pedagógico realizado.
Também são resguardados
aos funcionários dos CMEIs,
férias , feriados, e recessos
nele contido.

Os CMEIs de São Tomás
de Aquino cumprem as metas

estabelecidas pelo Plano Na-
cional de Educação – PNE.
São atendidas uma média de
100  e até mesmo 120 crian-
ças.

Acompanhamento peda-
gógico desde o berçário (6
meses), alimentação balance-
ada com orientação de nutrc-
ionista e as monitoras fazem
cursos de formação continua-
da.

Uma equipe que vem edu-
cando, cuidando com carinho
e responsabilidade de todas as
crianças  de São Tomás de
Aquino que precisam do seu
atendimento.

Agenda Municipal Positiva

CMEI Ana Tonin de Carvalho

A prefeitura e São Tomás de Aquino através da Secretaria
Municipal de Saúde, Secretaria Municipal do Meio Ambiente,
de Obras  e apoio da Secretaria  Municipal de Educação,
visando combater o mosquito aedes aegypti transmissor da
dengue, chikungunya e zica comunicam que realizará um
mutirão de limpeza período de 6 a 9 de novembro. Colabore
limpando o seu quintal ou terreno e coloque todo o lixo para ser
recolhido. O lixo deverá ser colocado para coleta no período
da manhã. Confira abaixo o cronograma do mutirão de limpeza.

Segunda-Feira: Vila Nova
Terça-Feira: COHAB
Quarta-Feira: Centro
Quinta-Feira: Bairro do Rosário

Seriema passeando pelos telhados do centro de São Tomás de Aquino. Já vimos onça dormindo em garagem e tucano
nas árvores da Praça da Matriz. Evolução dos "tempos" pela leviandade e ganância do ser humano que não respeita a
natureza. O planeta terra pede socorro!

Mutirão de Limpeza

• FOTO do FATO •

Alunos que participaram do projeto das maquetes

suas professoras: Neli-
za Maria de Oliveira Ne-
ves, Aparecida Duarte
Silva, Iara Goulart
Teófilo, Marisa Dizaró.

Esse projeto escolar
teve como “inspiração”
a Visita Guiada ao cemi-
tério municipal que fez
parte da 6ª Jornada do
Patrimônio Cultural de
Minas Gerais no mês de
agosto deste ano. Os
alunos dentro deste
mesmo trabalho fizeram
redações contando so-
bre famílias que no pas-
sado colaboraram na
construção da história e
cultura de São Tomás de
Aquino.

As maquetes longe
de ser um trabalho de
arquitetura, expressam a
boa vontade, empenho e
muito amor dos alunos
que participaram, ao con-
tar a bela e emocionante
História e Cultura  de
São Tomás de Aquino.

 Maquetes feitas pelos alunos do 4º da Escola Municipal Santo Tomás de Aquino
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Duas irmãs, uma de 72 e
outra de 74 anos foram vítimas
de estelionato na quarta-feira,
1º de novembro, em São Se-
bastião do Paraíso. Mesmo
em situações diferentes elas
foram abordadas quando se di-
rigiam à agência da Caixa Eco-
nômica Federal quando tiveram
os cartões de suas contas
trocadas por uma mulher que
estava nas imediações do ban-
co. "Ela me abordou para veri-
ficar se meu nome estava na lis-
ta entre as pessoas com mais
de 70 anos que têm direito a
receber o PIS. Era uma mulher
com uniforme e crachá da Cai-
xa que pegou meu cartão e de-
volveu outro e só fui perceber
depois", conta uma das vítimas.

O caso chama atenção pela
ousadia da estelionatária e pela
coincidência de duas irmãs te-
rem sido vítimas no mesmo dia,

Irmãs são vítimas de estelionato no golpe
da 'troca de cartão' do banco

possivelmente pela mesma pes-
soa. A primeira a cair no golpe
foi a irmã mais nova, de 72
anos. Ela disse ter percebido a
situação depois que foi a uma
casa lotérica no centro da ci-
dade, e informada de que o li-
mite de R$ 600,00 para saque
já tinha sido estourado. "Inda-
guei que não tinha feito saque"
mesmo assim ela foi orientada
a ir ao banco para tentar escla-
recimentos. "Eu não tinha sa-
cado dinheiro algum", conta
surpresa com os acontecimen-
tos.

A vítima disse que tinha sido
abordada nas proximidades da
CEF e que pode ter sido ali que
teve o seu cartão trocado. "Veio
uma mulher, uniformizada da
caixa, até com crachá, para ver
se meu nome estava na lista de
quem tem mais de 70 anos e
vai receber o PIS", conta. A

senhora disse que deu o cartão
para conferir o nome na lista.
"Fui muito bem atendida, era
uma mulher educada, morena,
de cabelos pretos, alta e de porte
forte", descreve. A suspeita é
de que durante a conversa te-
nha havido a troca do cartão.
"Eu não percebi nada de anor-
mal, ela não colocou a mão no
bolso, nada, mas já devia estar
com o cartão falso que ela me
deu na mão junto com a lista",
desconfia a idosa.

Situação semelhante ocor-
reu horas mais tarde no mes-
mo dia com a irmã mais velha
da vítima, de 74 anos. Ela tam-
bém se dirigiu à Caixa Econô-
mica e foi surpreendida pela
mesma situação, sem saber do
que já havia ocorrido mais cedo
com sua irmã. A idosa relata que
também teve o cartão trocado
pela estelionatária. Ambas tive-

ram prejuízos de R$ 300,00 e
R$ 1.500,00 que foram saca-
dos de suas respectivas contas.
"Fui até o gerente que me inda-
gou se tinha dado a senha, mas
não dei", assegura uma das ví-
timas. No mesmo dia uma de-
las conseguiu bloquear a conta
e cancelar o cartão para evitar
outros saques.

Uma das idosas disse que
sempre foi orientada quanto a
este tipo de situação. "Minha
filha vai se formar em Direito,
sempre me recomendou para
não tratar com ninguém que
não seja do banco. Mas a mu-
lher estava uniformizada e com
crachá do banco, disso eu não
tenho dúvida", diz. A única coi-
sa que ela disse ter se passado
por ingênua, foi ter dado o car-
tão para ser conferido o nome
na lista. "Sou daqui de Paraíso,
morei 50 anos em São Paulo e

nunca nada me aconteceu, nun-
ca fui roubada ou assaltada.
Mas agora volto pra minha ci-
dade e isso me acontece", la-
menta.

"Estou aqui no jornal para
fazer um alerta a outras pesso-
as, para que fiquem atentas a
este tipo de situação, para que
não aconteça com ninguém o
que me ocorreu", disse a víti-
ma. As idosas até demonstram
preocupação com os demais
aposentados que vão receber
salário a partir de segunda-fei-
ra. "Já avisei para outros fami-
liares, minha cunhada para fi-
carem atentas", observa. O car-
tão que uma delas recebeu é de
conta poupança e está em nome
de Lídia. "Certamente deve ser
mais uma vítima, igual nós",
disse.

Apesar de toda a preocupa-
ção com outras possíveis víti-

mas, nenhuma das idosas ha-
via procurado a polícia para
registrar boletim de ocorrência
até a manhã de sexta-feira,  (3/
11). Uma delas que ainda não
havia bloqueado o cartão afir-
mou estar a caminho da agên-
cia para esta providência. "Não
fui antes porque o fato aconte-
ceu no final da tarde de quarta-
feira quando a agência já esta-
va fechada e só reabre hoje
(ontem) depois do feriado. Es-
tou indo lá agora", anunciava a
outra idosa.

Indignada e ao mesmo tem-
po envergonhadas elas preferi-
ram o anonimato e o Jornal do
Sudoeste não divulga fotos e
nomes para preservá-las. "Não
vou morrer por causa deste di-
nheiro, mas é um desaforo.
Queremos é alertar e evitar que
outras pessoas passem pela
mesma situação", completa.

A Secretaria de Estado
de Fazenda informa as da-
tas do mês de novembro
para o pagamento dos salá-
rios dos servidores públi-
cos do Executivo Estadual: 

- 1ª parcela:   13/11
(segunda-feira)

- 2ª parcela:   22/11
(quarta-feira)

- 3ª parcela:   30/11
(quinta-feira). 

Os critérios adotados
no escalonamento conti-
nuam os mesmos: 

* servidores com salá-
rio de até R$ 3 mil líqui-
dos (75% do funcionalis-

mo) recebem integral-
mente na primeira parce-
la;

* servidores com salá-
rio até R$ 6 mil líquidos
(17% do funcionalismo)
recebem uma parcela de
R$ 3 mil e o restante na
segunda parcela;

* servidores com salá-
rio acima de R$ 6 mil lí-
quidos (8% do funciona-
lismo) recebem R$ 3 mil
na primeira parcela, R$ 3
mil na segunda parcela e
o restante na terceira par-
cela.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Fazenda divulga
datas de pagamento

dos salários dos
servidores públicos


